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第８回 適塩フォーラム in Kyoto

■日 時 2024年11月17日（日） 10:00～12:00

■会 場 大和学園 京都栄養医療専門学校

人と人とを

つなぐ
多職種の力

第1部：特別講演 第3部：パネルセッション

浜松市の取り組み
 10:15～11:00

私達 が取り組む
未来のカタチ

11:40～11:55

高瀬浩之先生

JA静岡厚生遠州病院 副院長 明日 来子
アスクル製作所代表

パネラー

SDGsを実現させる！持続可能な
仲間づくり のノウハウとは？

主催：京都腎臓病総合対策推進協議会（推進協）

後援：京都府、京都市、日本高血圧学会減塩・栄養委員会、京都腎臓・高血圧談話会、京都透析医
会

京都腎臓医会、京都糖尿病医会、京都透析食腎臓病食研究会、京都腎臓病患者協議会

第2部：情報提供

講 師

京都府・京都市
の取り組み
 11:10～11:40

京都市右京区嵯峨天竜寺瀬戸川18-39

～浜松市医師会が

中心になった経年的な
適塩の取り組み～

役割者一同

事務局長 岩井浩 ［k.suishinkyo.2024@aioros.ocn.ne.jp］

【京都腎臓病総合対策推進協議会事務局】 〒604-8804京都市中京区壬生坊城町48-6 京都社会福祉会館 3階9

（予定含む）

申し込みURL＆二次元コード

https://forms.gle/uMcMd59DS6u2ys1B9

開会挨拶：神田千秋（推進協会長/京都民医連中央病院）

閉会挨拶：家原典之（推進協副会長/京都市立病院）

京都市保健福祉局健康長寿のま
ち・京都推進室健康長寿企画課
中川 結氏
京都市における「京都おいしい
減塩プロジェクト」の取組について

福知山市福祉保健部健康医療課
管理栄養士 絹川 芙実子 氏
福知山市における「高血圧制圧
のまちプロジェクト」の取組につい
て

司会：
家原典之（推進協副会長/京都市立病
院）
荒木久美子（桃仁会病院）

司会：劉 和幸（京都岡本記念病院）
  河野武幸（京都府薬剤師会）

司会：八田 告（推進協副会長/八田内科医院）

mailto:k.suishinkyo.2024@aioros.ocn.ne.jp
https://forms.gle/uMcMd59DS6u2ys1B9


開会挨拶：神田千秋先生（推進協会長）

学校法人 大和学園様への感謝状贈呈

いつもお世話して下さっている
澤村敦子先生



特別講演
髙瀨浩之先生（JA静岡厚生遠州病院副院長）

コメントされる
推進協理事/京都府医師会理事 尾池文隆先生



京都市保健福祉局健康長寿のまち・
京都推進室健康長寿企画課
中川 結様 福知山市福祉保健部健康医療課

管理栄養士 絹川 芙実子様

司会：劉 和幸先生（京都岡本記念病院）
  河野武幸先生（京都府薬剤師会）



司会：
家原典之先生（推進協副会長/京都市立病院）
荒木久美子先生（桃仁会病院）

第3部：パネルセッション

私達 が取り組む
未来のカタチ



役割者と推進協理事の記念写真



開催後記

• この適塩フォーラムは、ソルコンフェスティバルを開催するための仲間集め目的として
始まった経緯があります。2022年にソルコンフェスティバルをやり終えた私達、多少目
標を見失いつつありました。そのような中、私自身が浜松市で開催されている減塩、低
カロリープロジェクトの講演に呼んでいただき、そこで目にしたものが、大変洗練され
た取り組みだったのです。そこで、この度、浜松市でこのプロジェクトに深く関わって
おられる髙瀨先生にご講演頂きました。お話の中に、沢山のキーワードやヒントが隠れ
ており、今後の京都の活動の参考になりました。

• 京都府からの推薦で福知山市の取り組みを拝聴しました。最新のナトカリ計を用いた指
導で大変感銘を受けました。半端ない料理動画や再生回数をたたき出しておられました。

• 京都市からの報告で京都市がおかれている現状の話が、信じられないことに女性の健康
寿命が21都市中、最下位であると。また医療費も高血圧や腎不全に関連したものが多く、
やはり適塩がキーワードであることを確信しました。

• 京都において腎不全に関する会議体を作って、腎不全対策を進める必要があることを痛
感しました。

• ご参加頂いた皆様、大変ありがとうございました。引き続き、皆様のお力をお貸し頂き
鱒用宜しくお願いします。

文責：推進協理事 八田 告
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